
Assemblée Générale du Pornichet Badminton Club

Vendredi 14 juin 2024

Nombre d’adhérents présents : 45.
Nombre de pouvoirs transmis au secrétaire : 5.
Secrétaire de séance : Antoine MARTIN

Rapport moral de l’association :

L’année 2024 a été une excellente saison pour le club. Nous avons atteint un nouveau record
d’adhérents avec trois cent trois membres auxquels viennent s’ajouter neuf cartes club.

Cette année, une très bonne dynamique portée par les adhérents a vu le jour, permettant au
comité directeur de créer plusieurs groupes de travail sur des thématiques telles que le
« handibad », le « sponsoring du club », la création d’un nouveau logo et d’un nouveau t-shirt.
Si vous êtes intéressés pour participer à l’une de ces équipes, n’hésitez pas à vous rapprocher
de vos référents de créneau ou membres du comité directeur. Lors de l’assemblée générale, les
différentes propositions ont été exposées par les référents de ces équipes et nous saluons leur
engagement qui se poursuivra l’an prochain.

Comme promis l’an dernier, un nouveau tournoi a vu le jour cette année pour les Jeunes ! Ce
tournoi a non seulement été un succès permettant de récolter plus de huit cent euros (800 €) de
bénéfices, mais surtout parce qu’il a été organisé majoritairement par nos propres jeunes. Les
lots ont été intégralement offerts par des sponsors démarchés par eux. La communication, la
planification du planning de matchs, celle des bénévoles ont été réalisées par eux avec le
support des membres du bureau. Félicitations à eux pour cette belle réussite ! Afin de remercier
ces jeunes plein de courage, le comité directeur a décidé de leur reverser l’intégralité des
bénéfices pour un projet qu’ils ont en commun. Avec cet argent, nos jeunes ont choisi de
participer à un week-end de tournoi dans la ville de Lloris (sud de Paris). Merci à l’OMS pour la
mise à disposition du minibus et aux élus présents avec le Mr le Maire lors de ce tournoi
important pour nos adhérents.

Nous vous l’avions partagé l’an dernier, nous l’avons réalisé cette saison : le PBC aura
l’immense plaisir d’accueillir l’an prochain deux entraîneurs agréés pour encadrer une partie de
nos adhérents des plus jeunes, en passant par les adultes loisirs et compétiteurs.

Merci à Jean-Marc LEGAL (adhérent déjà depuis de nombreuses années) pour son
engagement à encadrer les créneaux jeunes du mercredi et Sébastien DESEZ qui entraînera
loisirs et compétiteurs qui souhaiteront progresser dans la pratique. Nous tenons à remercier
par la même occasion leurs prédécesseurs : Jean-Luc BEAUREPAIRE et Joël COCAUD pour
toutes ces années passées au service des jeunes.



L’an dernier, le prix des licences avait été augmenté pour permettre au club de trouver en cours
d’année des entraîneurs, si peu nombreux malheureusement. N’ayant pas eu d’opportunité
avant cette nouvelle saison, le comité directeur propose donc de conserver le prix de la licence.

Enfin, la prochaine saison sera l’occasion pour les adhérents de participer aux 30 ans du club !
Les membres du comité directeur et les bénévoles souhaitant contribuer à l’organisation
d’évènements seront sollicités dès le début d’année.

Vote du rapport moral : « Pour » à l’unanimité.

Rapport sportif :

Sur les huit équipes engagées en départemental, sept se sont maintenues et une équipe va
tenter de monter en division supérieure d’ici la fin du mois de juin.

Comme envisagé l’an dernier, l’unique équipe de jeunes créée par le club l’an dernier a vu ses
effectifs grossir jusqu’à permettre en début de saison l’organisation de deux équipes. Merci aux
capitaines bénévoles Marie et Rodolphe pour avoir conduit nos équipes vers de plus
nombreuses victoires que l’an dernier.

La saison a été plus difficile pour l’équipe en Régionale 2. Néanmoins nos compétiteurs ont
réussi à emporter suffisamment de victoires pour se maintenir en division deux. Félicitations à
eux pour leur détermination sans faille !

Comme depuis plusieurs années maintenant, nos compétiteurs ont également participé à la
Coupe Roland Caniquit organisée par le département. Fait marquant cette année, nous avons
réussi à sortir de notre poule malgré la concurrence rude des meilleures équipes du
département. Nous avons dû nous avouer vaincu à la suite contre le club d’Orvault. Merci à
vous tous pour votre participation et à Philippe JUMEAUX pour l’organisation en tant que
capitaine.

Concernant la saison prochaine, le club recherche de nouveaux capitaines d’équipes. Une
réunion courant du mois de septembre est en cours de planification pour permettre de présenter
votre candidature et de participer également à la création des prochaines équipes de
championnat. Nous comptons sur vous.

Les deux tournois traditionnels du club, Séniors et Vétérans, ont comme chaque année tenu
leurs promesses. Nombreux sont les joueurs de la région et de la France entière à apprécier
notre organisation. Nous les poursuivrons l’an prochain.

Comme abordé dans le rapport moral, le premier tournoi jeunes lancé en début de cette année
a été un véritable succès. Seul le samedi a été joué et nous pourrions envisager l’an prochain
d’ouvrir également des matchs le dimanche. Merci donc à toutes celles et ceux ayant contribué
à cette réussite !

Vote du rapport sportif : « Pour » à l’unanimité



Bilan financier :

En début de saison, le club bénéficiait d’une trésorerie excédentaire qui s’est confirmée cette
année encore. Cet excédent est notamment justifié par la hausse l’an dernier des licences qui
devait permettre, en cours d’année, le recrutement d’un entraîneur si un candidat se présentait.
Compte tenu de la difficulté à trouver un profil adapté, l’ensemble de la saison s’est passée
sans entraîneur et cette somme d’argent nous permet pour la saison à venir de ne pas
augmenter le prix des licences malgré une forte hausse annoncée des prix des cotisations
fédérales l’an prochain.

Montant versé à la Fédé l’an dernier = 18.000€ sur une somme obtenue, à l’achat des licences,
de 29.000€.

Nos différents tournois ont tenu leurs promesses comme chaque année :

● Le tournoi sénior nous a permis de générer 2661€ de bénéfices.
● Le tournoi vétéran a généré quant à lui plus de 1500€ de bénéfices.
● Enfin, le tournoi jeunes a réussi à dégager plus de 800€ de bénéfices reversés

intégralement aux jeunes ayant organisé cet évènement. Félicitations encore à eux pour
avoir œuvré à obtenir gratuitement les lots et merci également à Isabelle MARRIE, juge
arbitre et adhérente fondatrice du club, pour avoir accepté d’être bénévole à cet
évènement suite à la sollicitation des jeunes.

Concernant le sponsoring du club, la situation est plus mitigée. La fin de nos contrats
précédents de sponsoring n’ont pas été renouvelés et de nouveaux contrats n’ont pas été
passé cette saison. Il est important à partir de l’an prochain que nous soyons capable d’obtenir
de nouveaux sponsors, notamment pour pérenniser les revenus du club compte tenu des frais
supplémentaires liés au paiement des factures d'entraîneurs. Une commission spécifique pour
ce sujet est en cours de travail et nous a présenté lors de cette assemblée générale une version
mature des flyers qui serviront à promouvoir auprès des entreprises notre association. N’hésitez
pas à vous rapprocher des membres du bureau si vous souhaitez y participer.

Cette saison, les subventions municipales ont été moins importantes que les années passées.
Notamment les subventions spécifiques dédiées aux évènements en cours de saison. Nous en
tiendrons compte lors de notre prochain budget afin de ne pas surévaluer ce paramètre.

Les ventes du club sont en progression cette année, notamment compte tenu du choix voté l’an
dernier de vendre à 50% de leur prix les tubes de volants plume pour les compétiteurs. Cette
décision joue un rôle important dans l’équilibre de nos comptes puisque le budget volant est
encore cette année le plus important poste de dépense. Le reste de la consommation des
volants mis à disposition gratuitement des adhérents sur l’ensemble des créneaux est restée
stable grâce à l’aide quotidienne des référents. Merci à eux.

Le dédommagement des frais de tournoi extérieurs a été légèrement plus faible que prévu en
comparaison des saisons précédentes. Cette situation pourrait être amenée a évoluer l’an
prochain à la hausse selon l’impact des entraineurs sur la volonté de nos adhérents à participer
à des tournois extérieurs tout au long de la saison.



En résumé, le club à généré cette saison 50.000€ de recettes pour 41.000€ de dépenses. Une
trésorerie de 28.419€ est donc disponible au jour de cette assemblée. Ils permettent
d’envisager sereinement l’avenir du club et d’investir dès la saison prochaine dans les différents
projets déjà mentionnés.

Vote du bilan financier : « Pour » à l’unanimité

Budget prévisionnel :

Les chiffres de cette saison ont été repris pour l’année prochaine. Le nombre de tournois,
d’équipes inscrites en compétition resteront les mêmes l’an prochain.

Le changement principal l’an prochain concernera le nouveau poste de dépense lié à la
facturation des heures d’entrainements dirigés. Jean-Marc comme Sébastien ne sont pas
« recrutés » par le club. Le contrat qui nous lie à eux est un contrat de prestation de service qui
permet de conserver pour le club et eux une totale flexibilité. Ainsi, le club maintient son
intention de ne pas salarier du personnel tout en assurant un service de qualité à ses
adhérents. Pour sécuriser l’équilibre des comptes, les membres du bureau proposent la
création sur les périodes de vacances scolaires de « stages de badminton » aux adhérents qui
souhaitent renforcer leur niveau mais aussi et surtout aux personnes extérieures au club qui
pourraient être en vacances aux alentours. Le format d’encadrement, les personnes ciblées, la
durée ou encore le tarif sont en cours de réflexion, mais les perspectives de revenus sont très
importantes après avoir comparé les offres de différents autres clubs en France.

Le second changement d’importance l’an prochain sera l’augmentation des frais de la
Fédération nationale, régionale et départementale. La hausse exacte de ces cotisations sur la
licence n’est pas encore connue, mais les premiers chiffres annoncés en assemblée générale
de la fédération dépasseraient 10€/licence. De fait, en faisant le choix de ne pas augmenter à
nouveau le prix des licences, le club prend le parti de diminuer la part qui lui revient à l’achat de
vos licences.

Enfin, la tendance à l’inflation étant toujours d’actualité, nous devrons continuer à porter une
forte attention aux prix d’achat des tubes de volants et à leur consommation tout au long de
l’année.

Dans ce contexte, notre projection budgétaire pour l’an prochain passe de 35.000€ à 53.000€.

Vote du bilan prévisionnel : « Pour » à l’unanimité.

Election des membres du Comité Directeur :

La saison passée, douze élus et trois cooptés ont fait partie de ce comité. L’an prochain, l’enjeu
est de taille car sept membres du comité sont tiers sortants et ne souhaitent pas renouveler leur
candidature pour les trois prochaines années.



Quatre personnes ont déjà posé leur candidature pour intégrer le futur comité : Bastien,
Philippe, Valentin et Daphné.

Trois autres personnes : Bleuenn, Julien et Kristelle se sont également proposés en séance
pour rejoindre le bureau.

Vote du Comité Directeur : « Pour » à l’unanimité.

Merci à tous pour votre confiance. Nous organiserons le lundi 1er juillet à 19h30 la réunion
d’élection des membres du bureau. Le président ayant souhaité passer la main pour la saison
prochaine, ce poste sera notamment à élire.

Autres sujets abordés :

Proposition des nouveaux maillots du club.

En ce moment une équipe s’organise pour trouver des partenaires nous permettant d’avoir de
nouveaux t-shirts. Les t-shirts actuels n’étant plus homologués nous devrons revoir entièrement
notre gamme. Plusieurs exemples de modèles, de nuanciers sont disponibles pour nous aider à
choisir une solution idéale pour le club. Différentes solutions de stockage, de commande sont
également proposées par l’équipe. A l’avenir la proposition de deux maillots : un maillot officiel
compétition et un maillot spécifique à l’entrainement est en cours de réflexion.

Questions diverses :

Peut-on décorréler le prix entre les inscriptions aux créneaux compétiteurs et ceux loisirs du
créneau concernés ? => La différence reste le type de volant que l’on utilise. Le même type de volants
ne peut pas être mis à disposition sur les mêmes créneaux.

Est-il possible d’avoir une commission pour contribuer à la création des équipes de
championnat l’an prochain ? => Oui. Un questionnaire a déjà été envoyé aux adhérents
souhaitant s’inscrire/réinscrire aux équipes de championnats. Les formulaires sont présents
également sur les réseaux. Toute personne souhaitant participer à la commission championnat
est invitée à se rapprocher des membres du bureau.

Le club disposera-t'il toujours des mêmes créneaux dans la salle ? => Les mêmes créneaux ont
été demandés. Une option sur un créneau de 13h à 14h le mercredi a été posé pour ouvrir la
pratique aux jeunes enfants à partir de 6 ans (Minibad). Les créneaux d’encadrements sont
toujours en cours de discussion.

Plus de créneaux dédiés aux compétiteurs sont-ils prévus ? => Pas pour l’instant. Le même
nombre de créneaux loisirs et compétiteurs sont proposés.


